
県本部は

1
1

月

2
5

日、９

単組

1
0

人が参加し「県市

町振興課」へ要請。県側

は担当課長ら６人が対応

しました。■市町振興課

回答、○自治労連（やり

とり要約、文責：県本部）

賃金底上げ・初任給改善

■月例給は、県勧告でも

国勧告の内容を基礎に、

給料表に公民格差の是正

に必要な率を乗じて改定

など勧告された。地方公

務員法における給与決定

の諸原則、国・県勧告等

を踏まえて適切に対処す

るよう各市町に助言する。

■ケア労働者処遇改善は

情報提供を昨年

1
2

月～今

年２月頃にかけ行い、対

象職員への対応を検討す

るよう助言した。

○ケア労働者処遇改善に

際して、制度確立への事

務が複雑で、制度実施の

意思があっても適切な時

期に間に合わなかったと

ころも見受けられた。実

態把握し、技術的な助言

もお願いしたい。

大幅人員増、労働時間管

理、長時間労働是正

■改正後の労安法等に基

づき、労働時間把握は、

管理職も含め客観的・適

切な方法で、労働時間を

把握することが求められ

る。各市町でも正確な労

働時間把握へ適切に助言

し対応を求めている。

■人事院規則の一部改正

で超勤命令の上限が規制

され、各市町に対して助

言し、今年

1
0

月現在、全

自治体で整備済み。

■命令により時間外勤務

する職員に対しては、時

間外手当を支給しなけれ

ばならず、手当の予算を

大きく超過し、財源の余

裕がない場合でも、現実

に勤務が行われた以上、

勤務の対価でもあり、地

方公共団体はそれを支給

する義務があるとされて

いる。各団体で適切に支

給されるべきものと認識。

子育て・疾病治療などの

両立支援

■育児休業取得者の代替

に、任期付職員の任用等

があげられるが、育児休

業取得者が毎年度一定数

見込まれる場合、常勤職

員確保などの対応も考え

られる。育児休業を取得

しやすい環境整備に積極

的とりくみを助言したい。

○新居浜では育休の代替

として正規職員を配置し

ている。本来妊娠はおめ

でたいはずが職場になか

なか言い出せないなど、

悪いことのような空気に

なりかけていたが、正規

職員の配置で取得者にも

職場にとっても休みやす

くなり、専門職でも助かっ

ているという声を聞くい

い制度。ぜひ全市町に広

げていただきたい。

○短時間勤務と通院治療

もできるような現行病休

制度の柔軟性も求めたい。

雇用と年金の接続、

定年引上げ

■定年引上げにより制度

完成までは暫定的な再任

用制度が設けられる。再

任用希望職員は、年金受

給開始年齢に達するまで

の再任用を助言。定年引

上げ期間中には一定の新

規採用職員の継続的な確

保が必要。中長期的な観

点での定員管理など、各

制度の趣旨に即した運用

となるよう助言したい。

○現業職は労務職でもあ

り、

6
0

歳を超えても働き

方はほぼ同じで、職務給

の原則で言えば

6
0

歳以降

給料７割に引き下げはど

うかという思いが強い。

会計年度任用職員制度・

処遇改善

■会計年度任用職員の給

与水準は、給与決定の諸

原則等に基づき、適切に

決定する必要があると助

言。単に財政上の制約の

みを理由に、支給抑制を

図ることは地方公務員法

の趣旨に沿わないため、

期末手当の支給月数が正

規職員よりも少ない団体

に対し助言している。勤

勉手当は現行制度上、支

給できないが、総務省で

制度の見直しが検討され

ており、今年度中には結

論が得られる見通し。

○東予４市の期末手当の

支給割合は２・０月分に

抑制されている。県に今

まで以上の強い改善への

助言をお願いしたい。

○自治労連は会計年度任

用職員の問題を取り上げ、

アンケート結果からは圧

倒的に女性が多く、年収

２００万円以下の方も多

い。社会的な責任として

改善も問われてくる問題。

そういう立場で改善をお

願いしたい。

1
1

月

2
6

日、自治労連四

国ブロック「定期総会」

（香川県）に四国４県他

から

5
5

人（愛媛

1
5

人）が

参加。午前は《事前会議》

を開催し、①青年部総会、

②女性部総会、③現業評

総会、④町村評総会、⑤

医療介護交流会、⑥保育

交流会、⑦組織強化拡大

交流会に分かれて交流。

■午後の《労働学校》で

は「公務労働者の賃上げ

めざし春闘を起点にした

旺盛な賃金闘争を」とし

て、長坂圭造さん（自治

労連副中央執行委員長）

が講演。賃金決定におけ

る公務員の制度・人事院

など勧告の説明と今年の

ポイントを示しました。

一方で「勧告だけで賃金

は決まらない。賃金引き

上げの組合運動を進め、

春闘を基点に、すべての

労働者の賃上げを求めよ

う」と話し、春闘での大

幅引き上げ、全国一律最

低賃金制度闘争の強化、

非正規労働者の処遇改善、

公契約運動、社会保障制

度の拡充などの要求の具

体化に触れ「要求・交渉

し、地域・民間労組とも

連帯し、『公共を取り戻

す』とりくみをみんなの

チカラで前進させよう」

と話しました。

■《定期総会》では、経

過と決算報告、方針と予

算提案を受けて討論。青

年・現業・医療介護など

の事前会議報告、各県・

単組の活動、ブロックへ

の要望など８人が発言。

総会は報告・提案を全体

の拍手で承認し、森賀新

議長はじめ新役員を選出

しました。翌

2
7

日は四国

ブロック共済学校を開催

し

2
4

人が参加しました。

1
1

月

1
9

日、県本部軟式

野球大会、

1
1

月

2
6

日には

四国ブロック野球大会が、

八幡浜市民スポーツパー

クで行われました。自治

労連野球大会は、コロナ

禍のもと開催を控えてき

ました。今年も全国大会

は見送られましたが、四

国ブロック協議会では、

単組の要望も取り入れ、

全国代表選出ではなく交

流試合として開催するこ

ととなりました。野球が

できる喜びを再認識した

対戦となりました。
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松山市職労は

1
1

月

2
1

日

定期大会を開催し

4
0

人が

参加。高橋委員長は開会

にあたって「市民生活は、

新型コロナウイルス感染

症から徐々に回復しつつ

あるが、我々の業務は止

めることができないので、

油断はできない。引き続

き細心の注意を払い行動

していこう」とあいさつ。

経過報告では、昨年の大

会以降の組合加入や今年

度条例化された定年引上

げなどに触れ報告。運動

方針では「現業の正規採

用」「非正規、再任用も

含むすべての職員の賃金

改善」「公的保育守る」

などが提起され、全会一

致で確認されました。最

後は、「団結ガンバロウ」

で大会を終えました。

今治水道労組は

1
1

月

3
0

日第

7
1

回定期大会を開催

し、組合員

2
1

人中

1
7

人と

来賓３人が参加。河上水

道労組委員長が「我々の

仕事である『住民への水

の供給』は、どんなこと

があっても止めることは

できない。その点におい

ても水道事業は支えあい

が大切な職場だ。みんな

で協力して頑張っていこ

う」とあいさつし、執行

部が活動経過・活動方針

案、決算報告・予算案・

規約規定改正案を報告・

提案。活動方針では「定

年引上げ課題について、

管理職を含め該当職員と

職場要望、将来制度など

疑問や不安をふまえた労

使協議をすすめる」こと

を記載し強調。規約改正

では「誰もが運営を担え

る組合をめざす」ことを

追記しました。

ココロユニオン（内子

社協労組）は

1
1

月

1
0

日、

執行委員会を開催し８人

が参加。書面開催の定期

大会後最初の執行委員会

となり、新役員が顔を揃

えました。課題の一つに

内子社協での介護職員へ

の組合員拡大があり、何

人かから「組合を作って

改善させたい要求がある」

など連絡があったと報告

され、介護職場での処遇

改善加算など「対象職員

への制度学習などを実施

してはどうか」などアイ

デアが出されました。組

合活動では、計画してい

た学習会が未実施となっ

ていて「来年４月からは

給与改善が実施される見

込みで資料を少し修正し

て再度学習会を企画して

はどうか」と提案があり、

感染状況にかかわらず実

施できるよう実開催とリ

モート併用で行えるよう

準備を確認しました。

伊予市職労は

1
1

月

1
0

日

「長時間労働調査」を実

施。開始前に手渡すお菓

子の準備作業から始めま

した。今年は『のど飴な

どの掴み取り』にし、コ

ロナ感染防止対策として、

自身の手にナイロン袋を

はめ、お菓子を掴み袋を

裏返してお菓子をゲット

する形に。お菓子の掴み

取りのときにはみなさん

笑顔を見せてくれました。

１回目

1
9

時の調査を開始

し、役員

1
0

人と書記が手

分けをして各フロアを回

ると多くの職員が残業し

ており、残っている方に

アンケートとお菓子を手

渡しました。

2
1

時にも２

回目の調査を実施。参加

役員から「期待に応えら

れる活動にとりくみたい」

と感想がありました。

今治市職は

1
0

月

2
7

日、

定期大会を開催し、代議

員・役員など合わせて

4
5

人が参加。活動経過報告、

運動方針案では「組合員

の声を重視した要求活動」

「仕事と育児、介護、治

療と両立して働き続けら

れる職場づくり」「能力

を活かし、住民のために

仕事ができる職場環境づ

くり」「ハラスメントの

ない安全・安心な職場環

境の実現」「つながりを

広げ深める交流や仲間づ

くり」などを提案。討論

を受け、参加者の拍手で

すべての報告・提案が承

認されました。最後に新

採組合員に先輩職員から

プレゼントを手渡し、佐々

木委員長の団結ガンバロー

で定期大会を終えました。

定期大会後に組合員全員

を対象に「お楽しみ抽選

会」を開催しました。

1
1

月
1
4

日、愛媛県市町

村職員共済組合議員選挙

が行われ、自治労連議員

５人が当選。

1
2

月２日県

市町村共済議員協議会・

共済組合理事会にて、役

割分担を決定しました。

今後２年間、愛媛県市町

村職員共済組合・互助会

の役員として、愛媛の自

治体で働く職員のために、

職員側の意見を反映させ

ていきます。５人には組

合員のみなさんの意見を

伝え、福利厚生などを充

実させるためにご奮闘い

ただきます。

〔自治労連議員〕

第１区 喜井 辰弘さん

（四国中央）、高橋 靖

さん（新居浜）

第２区 井関 文彦さん

（松山）、久保 竜児さ

ん（伊予）

第３区 柿原 稔広さん

（西予）

■冬本番。朝寒くて布団

から出られません。冬は

出勤が

1
0

時からだったら

良いのにと毎朝考えます。

（宇和島・青木）

■もうすぐクリスマス！

子どもに何が欲しいか聞

き取りが始まり、サンタ

も忙しくなりそうです。

（今治・越智）

■最近小さなうれしいこ

とが時々あります。何気

ない出来事が働く励みに

なります。幸せをかみし

め頑張りたいと思います。

（今治・木村）

■寒くなり飼っている猫

がふとんで一緒に寝てく

れるようになりました。

（愛南・尾川）

■

1
2

月から職員が一人増

えます。人数が増えるの

は有り難いですが、部屋

が狭いのでどうしようか

困っています。

（宇和島病院・新城）

■有給休暇を計画的に取

得した結果、今年は全部

使うことができました。

課内でも平均取得率はま

だまだ低く周りを気にし

ながら取得しているので

もっと気持ちよく休める

ようになってほしいです。

（新居浜・小野）

■５４９号のパズルはな

かなかの難問でした。虎

杖＝イタドリ、難しすぎ

です！これを機に、漢字

の勉強を再びやらねばと

思った今日この頃です。

（新居浜・藤井）

■皆さんのコメント欄を

キッカケに同僚と話すこ

とがあり楽しく読んでい

ます♪

（新居浜・山本）

自
治

労
連

愛
媛

（
２
）
第
５
５
１
号

２
０
２
２
年
１
２
月
２
０
日

■５４９号のパズルの答

えは「イッセキニチョウ」

（一石二鳥）でした。正

解は

2
1

通でした。正解者

のなかから５人の方に図

書カードを進呈いたしま

す。（敬称略）

中村 崇志（松 山）

藤澤みどり（今 治）

岡崎 美郁（宇 和 島）

村上 清美（今 治）

小野珠李亜（新 居 浜）

【応募方法】パズルの解

答、氏名、住所、単組名

を忘れずに。また、余白

に紙面の感想、職場や家

庭での出来事などをお書

きください。正解者のな

かから５人の方に図書カー

ドを進呈いたします。

【送り先】自治労連愛媛

県本部パズル係 〒７９

０‐０００３ 松山市三

番町８丁目

1
0

‐２（ＦＡ

Ｘ、メールも可 １面題

字下に記載）

【締切り】１月

2
7

日【発

表】５５３号（２月号）

出
題
者
堀
川
孝
行

【
ヨ

コ
の

カ
ギ

】

①
二
人
で
写
っ
て
い
る
写
真
。
○
○
○
○
○
○
写
真

④
愛
媛
県
○
○
○
○
郡
伊
方
町

⑦
そ
の
場
で
作
り
出
さ
れ
て
い
る
気
分
。

職
場
の
○
○
○
○

⑧
鉄
道
の
レ
ー
ル
の
下
に
横
に
敷
き
並
べ
る
部
材

⑨
み
さ
え
が
し
ん
の
す
け
に
使
う
「
○
○
○
○
攻
撃
」

【
タ

テ
の

カ
ギ

】

①
狙
い
ど
お
り
に
な
る
。
笑
い
の
○
○
○
○
○
○

②
映
画
・
小
説
な
ど
で
登
場
人
物
の
死
を
暗
示
さ

せ
る
発
言
や
行
動

③
が
○
○
、
○
○
デ
レ
、
よ
○
○
ば
い

⑤
電
話
で
一
回
だ
け
着
信
音
を
鳴
ら
し
て
切
る
こ
と

⑥
先
物
を
売
る
こ
と
。
○
○
○
○
⇔
先
買
い

マス目を埋め、二重枠の９文字で、

年末年始気を付けよう！にして下さい。

おたより

ありがとう


